
Creil, le 21 mars 2024 

 
 
 

Aux membres du Conseil 

de Quartier Moulin 

 

 

Maison de la ville 
03 44 29 52 24         
citoyennete@mairie-creil.fr 
 
 

Objet: Relevé d’informations et de décisions du Conseil de quartier du 14 mars 2024. 

 

Ordre du jour : 

 Intervention de la Police Nationale. 

 Retour sur le Budget Participatif saison 5. 

 Retour sur les signalements.  

 Questions diverses. 

 

Etaient présents : 

Elus municipaux :  

M. Cédric LEMAIRE, adjoint au Maire délégué au quartier Moulin.  

M. Ahmet BULUT, conseiller municipal délégué à la citoyenneté, la démocratie participative et 

la coordination des Conseils de Quartier.   

Services :    

M. Geoffroy DENIS, chargé de mission Démocratie Participative.  

Partenaires :  

M. Sébastien CHALVET, commissaire central de la Police Nationale de Creil.  

Habitants : 17. 

 

 

mailto:citoyennete@mairie-creil.fr


Il a été indiqué que l’envoi des invitations concernant les Conseils de quartier, évoluera 

progressivement afin de privilégier les courriels, pour des raisons économiques et 

écologiques. Un rappel par SMS sera également mis en place. 

 

 1er point : Intervention de la Police Nationale. 
 

Monsieur Chalvet, commissaire central de la Police Nationale (PN) de Creil, était présent afin 

d’échanger avec les habitants sur les problématiques de sécurité.  

 

- Rue de Fragonard, des feux de voiture ont lieu. La haie de maison a été brulée. Les 

résidents ont également indiqué la présence de bombonne de protoxyde d’azote. Il y a 

beaucoup de végétation autour du parking donc cela est particulièrement dangereux. 

La Police Municipale (PM) a été contactée mais il n’y a pas eu de changement 

constaté.  

 

Monsieur LEMAIRE a indiqué que le parking était temporaire, en attendant l’ouverture 

du centre commercial. La fermeture du parking va être demandée. 

- Monsieur CHALVET : La PM n’est pas constamment ouverte, il faut appeler le 17 car 

il y aura toujours un opérateur pour répondre et demander une intervention. Si la PN 

n’est pas disponible, une demande d’intervention sera transmise à la PM. S’il n’y a pas 

d’urgence, il est possible d’envoyer un courrier au commissariat de la PN, afin que le 

commissaire informe les équipes. Il y aura une suite systématique aux demandes.  

 

- La PN s’occupe-t-elle des problèmes de voisinage ? Une personne ayant 

apparemment des troubles psychiatriques prend à partie les riverains. 

 

- S’il y a agression physique, oui. Il est possible d’interpeller en cas de violence et 

demander la visite d’un psychiatre dans le cadre de la garde à vue.  

 

- Problématique de consommation de protoxyde d’azote.  

 

- Sujet compliqué car le protoxyde d’azote est légal à la consommation, et en vente libre. 

Il est interdit à la vente uniquement aux mineurs. Il est très difficile de contrôler la vente 

mais possible d’interpeller quelqu’un qui conduit un état d’ivresse ayant consommé du 

protoxyde.  

 

- Problématiques de trafic de stupéfiants rue César Franck. Plusieurs demandes 

d’intervention, nombreuses interpellations. Efficacité de la Police saluée.  

 

- Nous vous encourageons à alerter la PN en cas d’actes de délinquance. 

 

- Beaucoup de trafic sur le secteur, dissimulation des stupéfiants dans le mobilier urbain.  

 

- C’est effectivement devenu régulier. En 2023 la PN a saisi le double de ce qui a été 

saisi en 2022. En 2 mois en 2024, les saisies ont été plus importantes que sur l’année 

2022. Cela est dû à l’amélioration des informations, une hausse des effectifs et la 



dotation en chiens spécialisés dans la recherche de stupéfiants. Il s’agit d’interpeller à 

la fois les vendeurs et les consommateurs. Les interpellations de consommateurs ont 

été doublées, les verbalisations s’avèrent efficaces.  

 

- Quels sont les effectifs de la PN sur le territoire ?  

 

- Théoriquement 200 agents sur les 4 grandes villes de l’ACSO, soit 80 000 habitants.  

 

- La PN intervient-t-elle sur Intervention sur autoroute ?  

 

- Non, uniquement les gendarmes et douaniers.  

 

- En termes « d’insécurité » où se situe la ville de Creil sur le territoire de l’ACSO ? 

 

- Creil est la plus grande ville de l’agglomération et la commune qui compte le plus de 

secteurs « difficiles ». La délinquance est proportionnelle au nombre d’habitants. Les 

politiques d’urbanisation antérieures ont également favorisé la délinquance actuelle car 

certains quartiers comptent de nombreux logements collectifs.  

 

- Est-ce que la délinquance sur Creil a globalement baissé ?  

 

- Le sentiment d’insécurité est important pour essayer de comprendre le ressenti des 

habitants. Globalement, l’insécurité n’a pas augmenté. Dans toutes les grandes villes 

il y a des sujets de sécurité. De gros efforts sont fournis concernant la lutte contre le 

trafic de stupéfiants. Aujourd’hui, une coordination est mise en place entre les différents 

services liés à la sécurité ce qui permet un travail plus efficace.  

 

- Vols dans les cimetières.  

 

- Il faut déposer plainte mais cela a peu de chances d’aboutir. Cependant, les remontés 

de terrains peuvent permettre d’orienter les brigades.  

 

- Quid de l’Avenue Jules Uhry ?  

 

- Creil est une gare importante et un terminus du RER D. Un gros travail de la police est 

effectué sur le secteur avec la réalisation de nombreux contrôles. Cependant, il y a une 

recrudescence du trafic de stupéfiants et de cigarettes. La semaine dernière, 6 

interpellations ont eu lieu ainsi que la saisie de 12 kg de stupéfiants. Présence 

quotidienne de la police.  

 

La rue Jaurès est également un secteur compliqué, 3 commerces ont subi une 

fermeture administrative.  

 

- Efficacité des Caméras ? 

 

- C’est une compétence municipale. La ville a fourni beaucoup d’efforts depuis quelques 

années afin de développer un réseau de vidéosurveillance en concertation avec la PN. 

Les vidéos peuvent être utilisées pour faciliter les interventions.  



 2ème point : Retour sur le Budget Participatif saison 5. 
 

 

Dans le cadre de la saison 5 du Budget Participatif, 6 projets ont été lauréats.  

Il est possible de voter sur la plateforme participative : jeparticipe.creil.fr, afin de désigner le 

projet « lauréat citoyen ».  

 

  3ème point : Retours sur signalements.   

 

 Vols au cimetière du plessis Pommeraye.  

 Individus mettent le feu à des poubelles au niveau du parking Fragonard. 

- Contacter la Police Nationale en cas de constatation d’infraction.  

 Problématique des regroupements d’individus dans le Parc des Carrières.  

Titre du projet Catégorie Lieu Quartier Resumé

Sécuriser les passages 

piétons proches de l'école 

Somasco

Sécurité
Rue Charles Somasco, 

Creil, France
Voltaire

Le projet étant de visualiser à distance les 2 

passages piétons fréquemment utilisés, à 

proximité et face à l'école Somasco avec des 

visuels colorés. 

Ajout d'un jeu ado - Parc 

Branly
Cadre de vie

Parc, Rue Edouard 

Branly, 60100 Creil, 

France

Cavées

Suite à l’installation d’une aire de jeux inclusive 

square Branly, de nombreux collégiens utilisent 

les jeux qui ne sont pas destinés à leur tranche 

d'âge. L'objectif est d'installer à destination de 

ces jeunes ados un jeu plus adapté à leur âge.

Partie d'echec Cadre de vie
Rue du Mégret, 60100 

Creil, France
Rouher

Créer un espace dans lequel petits et grands  

pourraient jouer aux échecs ou aux dames.

Aménagements Puvis de 

Chavannes/Branly - Parc 

végétalisé

Cadre de vie
14 Rue Descartes, 

60100 Creil, France
Cavées

Afin de pallier au manque d'espaces de détente 

sur le secteur : Réaliser un cheminement 

végétalisé pour les résidents avec du mobilier 

urbain.

RÉAMÉNAGEMENT  

SQUARE

GISEL GRELIER (projet 

fusionné)

Cadre de vie
Rue Gisel Grelier, 

60100 Creil, France
Cavées

Implanter une aire de jeux inclusive.

Installer une balancelle nid d’oiseau.

Installer 3 panneaux ludiques.

Aire de pique-nique (4 ou 5 tables avec bancs et 

3 corbeilles).

Implanter un parcours d’aventure pour les 7 -14 

ans.

Refaire les cheminements cailloutés en 

« stabilisé » accessibles aux vélos et rollers.

LE PARC, C’EST « LETIEN » 

! AMENAGEMENT DU PARC 

HENRI LETIEN ET DE SES 

ACCES (projet fusionné)

Cadre de vie

Espace Sportif Henri 

Letien, 60100 Creil, 

France

Voltaire

Réhabilitation et aménagements :

- Réfection du terrain.

- Réalisation d'une piste de sécurité routière sur 

le terrain de tennis. 

- Amélioration  esthétique des abords du parc 

(blocs béton etc.)

- Amélioration des accès : cheminements 

piétons entre quai d'amont et le Parc, réalisation 

de fresques participative et éclairage de l'allée 

de la petite brèche.  

- Rénovation du parking somasco.



- Contacter la Police Nationale en cas de constatation d’infraction.  

 Dans la rue Beethoven, difficultés à entrer et circuler car nombreux stationnements 

irréguliers. 7 camionnettes stationnées en permanence, un plateau et un camion de 

chantier.  

- Contacter la Police Municipale en indiquant précisément le modèle, la couleur 

et la plaque d’immatriculation.  

 Problème de rigueur concernant la propreté dans la rue Beethoven.  

- Visite sur place avec OH, plus de précisions demandées. Aucun problème de 

propreté constaté sur place. 

 Feux rouges grillés régulièrement au niveau de la base aérienne.  

- Il est difficile de mettre en place un dispositif de contrôle en raison de la 

configuration des lieux. Il est peut-être préférable d'entrevoir un autre moyen 

plus sécure. 

 Nombreux passages piétons effacés, quand sont prévus les traçages ? 

- Les axes principaux de la ZAC ont été repris en 2021 et Bartholdi et Delacroix 

en 2023, les PP en dehors de la zone du NPRU seront rafraichis en 2024 (côté 

pavillons). 

 Elagage du secteur Beethoven autour de l’aire de jeux.  

- Visite sur place avec OH, plus de précisions demandées. Il semble que la haie 

à proximité de l'aire de jeux appartient à un particulier. 

 

 4ème point : Questions diverses.   

 

 Manque un lampadaire avec caméra à l’angle Puvis de Chavannes/Blaise Pascal. 

 Buissons devant le Gabarny sur le parvis Descartes : nombreux détritus.  

 Arrêt de bus Puvis de Chavannes : bloc de béton dangereux car juste petit panneau 
réfléchissant très peu.  

 Armoires électriques ouvertes sur le secteur.  

 Allée Gounod : manque banc et lampadaires depuis plusieurs mois. 
 

Conclusion.  

Les élus ont clôturé la séance en remerciant les participants.   

Le prochain conseil de quartier se tiendra au 2er trimestre 2024. 


